



Nomos

Studie zum Landesverfassungsrecht eines deutschen Kleinstaates im 19. und 20. Jahrhundert



Das Landesverfassungsrecht des Fürstentums und Freistaats Waldeck-Pyrmont (1852–1928)

Über eine konstitutionell-monarchische Verfassungsurkunde preußischen Einflusses und ihr Fortleben unter dem Kodifizierungszwang der Weimarer Republik

Von RA Dr. Julius Verse

2023, 602 S., brosch., 179,- €

ISBN 978-3-7560-0021-0

(Schriften zum Landesverfassungsrecht, Bd. 9)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0021-0

Im Jahr 1920 lebten ca. 0,1 % der Einwohner des Deutschen Reiches in Waldeck-Pyrmont. Die Kleinstaatlichkeit produzierte eine Vielzahl von interessanten Besonderheiten:

In finanzieller Not schloss Waldeck-Pyrmont im Jahr 1867 ein Verwaltungsabkommen mit Preußen, wonach nominell der preußische König die Regierungsgeschäfte des Kleinstaates führte. Das Abkommen überlagerte dabei die Verfassung von 1852. Auch in der Weimarer Republik bildeten

die genannten Gesetze mit kleinen Anpassungen das Staatsrecht. Ein demokratischer Verfassungsentwurf scheiterte – das Provisorium wurde zur Dauerlösung.

Entlang dieser Rechtsquellen versucht die Arbeit in drei in sich geschlossenen Sinneinheiten (1852 bis 1867, 1867 bis 1918, ab 1918) dem Leser das Staatsrecht des deutschen Kleinstaates greifbar zu machen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Study on the Constitutional Law of a Small German State in the 19th and 20th Centuries



Das Landesverfassungsrecht des Fürstentums und Freistaats Waldeck-Pyrmont (1852–1928)

Über eine konstitutionell-monarchische Verfassungsurkunde preußischen Einflusses und ihr Fortleben unter dem Kodifizierungszwang der Weimarer Republik

By RA Dr. Julius Verse

2023, 602 pp., pb., € 179.00

ISBN 978-3-7560-0021-0

(Schriften zum Landesverfassungsrecht, vol. 9)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0021-0

In 1920, about 0.1% of the population of the German Reich lived in Waldeck-Pyrmont. The small state produced a variety of interesting peculiarities:

In financial trouble, Waldeck-Pyrmont concluded an administrative agreement with Prussia in 1867, according to which the Prussian king nominally ran the affairs of state of the small state. The agreement overrode the constitution of 1852. In the Weimar Republic, too, the aforementioned

laws, with minor adjustments, formed the constitutional law. A democratic constitutional draft failed - the provisional solution became permanent.

Along these legal sources, the work attempts to make the constitutional law of the small German state tangible to the reader in three self-contained units (1852 to 1867, 1867 to 1918, from 1918 onwards).

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary